

MIÉRCOLES 19 DE NOVIEMBRE DE 2025

EDICIÓN 1798

www.sernoticias.com.mx

Orden judicial obliga a abastecer de agua a más de 4 mil vecinos de Ecatepec

El colapso de la red evidencia abandono municipal

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Ecatepec, Estado de México.- Un juez federal determinó que más de 4,000 habitantes de diversas colonias de Ecatepec deben recibir agua potable de manera continua, luego de que los vecinos promovieron amparos colectivos ante la falta prolongada del servicio. La resolución deja al descubierto un problema que los habitantes denuncian desde hace años: el deterioro crítico de la infraestructura hidráulica, producto de la falta de mantenimiento por parte del gobierno municipal.

Aunque la autoridad municipal insiste en que no hay desabasto y que "el suministro se mantiene estable", los hechos contradicen el discurso oficial.

Colonias como Fuentes de Aragón, Ciudad Azteca, Piedra Grande y varias de la Quinta Zona han padecido fugas constantes, roturas de tubería de gran diámetro y variaciones extremas de presión que impiden el llenado de

En algunos casos, vecinos reportan que el agua que sí llega a sus domicilios presenta mal

olor, sedimentos y contaminación visible, incluso después de haber obtenido órdenes judiciales previas que obligan a suministrar en condiciones aptas.

4 mil afectados... y contando, los amparos, 14 en total, promovidos por grupos de vecinos reflejan que el problema no es aislado ni reciente. Muchas de estas comunidades han pasado meses e incluso años sin acceso regu-

Las denuncias coinciden en un punto: la crisis no es por falta real de líquido, sino por la negligencia en el mantenimiento de la red

Especialistas consultados señalan que las fugas no atendidas, la obstrucción de tuberías y la falta de monitoreo de los caudales provocan que cientos de litros se pierden diariamente, al mismo tiempo que miles de personas viven con tandeos insuficientes o nulos.

Mientras el Ayuntamiento asegura haber invertido en rehabilitaciones, los vecinos cuestionan que estas acciones sean incompletas, tardías o meramente reactivas.

Incluso, en días recientes se detectaron



"mega fugas" en la red de conducción principal que abastece a más de 30 colonias, lo que evidencia la gravedad del deterioro.

La administración municipal insiste en que cualquier déficit del servicio se debe a factores externos como recortes desde organismos estatales, pero los habitantes responden que la falta de mantenimiento es evidente:

"Las fugas duran semanas, a veces meses. Pero nos dicen que no hay desabasto", señala Marisol R., vecina afectada por uno de los

La crisis del agua ha derivado en protestas, cierres de avenidas y movilizaciones vecinales, que se han vuelto una constante en Eca-

A esto se suman denuncias sobre presuntas tomas clandestinas y "huachicoleo de agua", situaciones que agravan la distribución y evidencian la falta de control por parte del mu-

Con la nueva resolución, el gobierno municipal está obligado a garantizar el suministro constante, de calidad y sin interrupciones injustificadas para miles de familias.

Sin embargo, vecinos y organizaciones civiles advierten que esta orden solo será efectiva si el Ayuntamiento se compromete a realizar mantenimiento real y sistemático, no únicamente parches que permiten a la red seguir deteriorándose.

En un municipio de más de un millón y medio de habitantes, la crisis del agua ya no puede verse como una falla técnica, sino como una fallida política pública que vulnera un derecho humano básico.

El fallo del juez es un triunfo ciudadano, pero también un recordatorio claro de que la administración municipal debe asumir su responsabilidad y atender de raíz el abandono histórico de la red hidráulica.

Congreso mexiquense se disfraza de "cumplido" mientras invade terreno del Poder Judicial

El Congreso del Estado de México volvió a cruzar una línea que debería ser intocable: la separación de poderes. Bajo el discurso amable de "dar seguimiento a las sentencias de la Suprema Corte", los legisladores mexiquenses organizaron una mesa que, en los hechos, les permite meter las manos en procesos que no les corresponden.

STAFF

EDOMEX.- Encabezada por José Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Jucopo, y Martha Azucena Camacho Reynoso, presidenta de la Directiva, la reunión presume revisar avances sobre acciones de inconstitucionalidad, identidad de género, derechos de personas con discapacidad y planeación urbana.

Pero lo que no dicen es lo más importante:

Y lo está haciendo abiertamente, con funcionarios del máximo tribunal presentes en la mesa, como si eso le diera un sello de "normalidad" a una intrusión que jamás debería

Los diputados mexiquenses, que han bloqueado toda clase de mecanismos de rendición de cuentas sobre sus propios gastos, contratos y acuerdos internos, ahora quieren "evaluar", "definir estrategias" y "acordar procedimientos" con el Poder Judicial.

Es decir, el poder menos transparente pretende revisar al que se supone debe actuar sin presiones políticas.

El Congreso presume diálogo, pero en la práctica estas mesas abren la puerta a que los legisladores marquen tiempos, influencien decisiones administrativas y condicionen el ritmo de cumplimiento de sentencias que, por su propia naturaleza, deben ejecutarse sin intervención partidista.

Cuando el Legislativo se sienta a "revisar



avances" con jueces y funcionarios judiciales, no hay neutralidad posible:

Hay presión, hay influencia y hay riesgo.

La presencia de enlaces de la SCJN es un aval implícito, un gesto que, aunque se presente como "técnico", termina debilitando la independencia judicial.

Si el Congreso insiste en intervenir y la Corte no pone freno, ¿quién protege la autonomía

El Legislativo mexiquense lleva años evitando ser sometido a auditorías profundas, ocultando información y operando con opacidad. Pero cuando se trata de revisar a otros poderes, se visten de guardianes constitucionales y se otorgan facultades que no existen en ninguna parte de la ley. La contradicción es evidente:quieren observar, pero no ser observados. Lo que ocurrió en esta mesa de trabajo no es "colaboración institucional".

Una invasión delicada, calculada y peligrosa, porque se normaliza la idea de que el Legislativo puede supervisar tareas que pertenecen exclusivamente al Judicial.

Si esto pasa desapercibido, mañana los mismos congresistas podrán influir en agendas, criterios y hasta decisiones clave del Poder Judicial mexiquense. La separación de poderes no se destruye con un golpe; se erosiona con reuniones como esta.

Entre congresos y realidades: EdoMéx reúne a 8 mil especialistas en salud



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- El Gobierno del Estado de México inauguró el Segundo Congreso Internacional de Salud y Bienestar, un encuentro académico que reúne a más de 8 mil participantes de 19 países y 28 entidades del país. El evento, realizado del 17 al 23 de noviembre en el Centro de Convenciones EdoMéx, busca fortalecer la capacitación del personal médico y promover modelos innovadores orientados al bienestar social, conforme a la visión de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Durante la inauguración, Macarena Montoya Olvera, Secretaria de Salud estatal, afirmó que este espacio académico pretende elevar la calidad, la calidez y la excelencia en la formación del personal que atiende a la población. El Congreso incluye nueve módulos temáticos que abarcan desde aspectos legales y humanización miento constante para garantizar condiciode la atención hasta innovación en trasplan-

tes, rehabilitación, medicina transfusional, farmacovigilancia y vigilancia epidemio-

Aunque el encuentro representa un paso significativo en materia de profesionalización y cooperación internacional, especialistas y trabajadores del sector recuerdan que la realidad cotidiana del sistema de salud mexiquense —y del país en general enfrenta reto tras reto, particularmente en:

· Abasto irregular de medicamentos, sobre todo oncológicos, antibióticos, analgésicos y fármacos de uso crónico.

· Déficit de equipo médico especializado, lo que limita diagnósticos oportunos y aumenta tiempos de espera.

· Insumos básicos insuficientes en unidades de primer nivel, como material de curación, reactivos de laboratorio o consumibles para procedimientos rutinarios.

· Infraestructura que requiere mantenines seguras y dignas de atención.

Ayuntamiento de Toluca informa, la obra avanza, pero el agua no llega comentan vecinos

Usuarios exigen que el ayuntamiento garantice el derecho al agua sin condiciones ni retrasos.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Mientras el Ayuntamiento de Toluca presume avances "conforme a lo programado" en la rehabilitación del Tanque San Miguel Apinahuizco y asegura que la distribución de agua en pipas es gratuita y suficiente, habitantes de diversas colonias afectadas por el desabasto denuncian una realidad muy distinta: llaman, esperan... y el agua nunca llega.

El Organismo Agua y Saneamiento de Toluca (OAyST) informó que los trabajos en el tanque —que incluyen limpieza, resane de grietas, sellado y aplicación de película plástica— avanzan de manera constante y que la obra será concluida "en próximos días". Según el gobierno municipal, esto permitirá mejorar la calidad del agua y reducir fugas en beneficio de miles de

Sin embargo, para la ciudadanía el problema no es el futuro, sino el presente. Pese al anuncio oficial de que se han incorporado siete pipas adicionales para reforzar la distribución y que el abasto puede solicitarse al número 722 275 5700, vecinos aseguran que la atención es tardía, desigual y hasta condicionada.

En varias colonias reportan que, aunque llaman reiteradamente, las pipas simplemente no llegan. A ello se suma una denuncia recurrente: si el número telefónico no aparece registrado oficialmente o si no se informa el NIS el suministro es negado. Una práctica que, según los usuarios, convierte un derecho universal en un trámite burocrático que excluye a quienes más lo necesitan.

Para los habitantes de las zonas afectadas, el discurso institucional contrasta con la vida diaria: cubetas vacías, tinacos secos y un servicio de pipas que opera más como un privilegio que como una medida emergente.

Mientras el ayuntamiento solicita "comprensión" ante las obras, la población reclama lo elemental: que el derecho al agua sea respetado sin condiciones y que el gobierno municipal responda con hechos y no solo con comunicados optimistas.

Impulsando Tu Salud; Alcanza 10 mil servicios en Naucalpan

Como parte del modelo, la consulta médica previa es obligatoria para determinar los estudios de laboratorio necesarios, lo que, según el gobierno municipal, garantiza un uso adecuado de los recursos y una atención más precisa.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- En poco más de dos meses de operación, el programa Impulsando tu Salud del Gobierno de Naucalpan ha otorgado más de 10 mil servicios gratuitos a habitantes de 20 comunidades, consolidándose como una de las principales estrategias municipales de atención directa en materia de salud y bienestar. La iniciativa, coordinada por el Sistema Municipal DIF, ofrece estudios de laboratorio, consultas médicas,

atención óptica, medicamentos, servicios dentales y otros apoyos sin costo para la ciudadanía. El alcalde Isaac Montoya Márquez destacó que 3,270 personas ya están afiliadas al programa, lo que les permite acceder al menos a tres servicios médicos y de apoyo, ya sea para sí mismos o para un familiar. El edil reiteró que uno de los objetivos de su administración es "devolverle el brillo a las comunidades" y reducir las brechas de atención derivadas de años de rezago. Como parte del modelo, la consulta médica previa es obligatoria para determinar los estudios de laboratorio necesarios, lo que, según el gobierno municipal, garantiza un uso adecuado de los recursos y una atención más precisa. La unidad médica móvil despliega servicios de optometría, farmacia, toma de muestras y odontología. Entre los análisis disponibles se incluyen perfil diabético, química sanguínea, examen general de orina y pruebas de VIH, además de 20 estudios adicionales.



CARTÓN AUTOR: JONÁS





COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo Presidente

Francisco Ismael Ruíz Rios **Director General Editorial**

Fernanda R. Lopez **Edición Digital**

Arturo Albíter Martínez Alfonso Godinez Mendiola Jorge Vera Jesús Espinosa García Tomás Flores Columnistas

Alicia Rivera Arturo Tlatelpa Valeria Vargas **Colaboradores**

Leo Maximiliano Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Miércoles 19de Noviembrede 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Rios. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021- 090179813600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Viene una crisis en el campo mexiquense si Morena y sus aliados, pero sobre todo si el Gobierno de Delfina Gómez no acepta el diálogo con los campesinos.

Ayer se tuvo una reunión entre diputados y alrededor de 50 líderes de diferentes ramas de producción.

Aunque se había propuesto en la primera reunión que asistiría la titular del Campo, María Eugenia Rojano, de nueva cuenta, tal como ha ocurrido en los últimos dos años, la funcionaria no se presentó.

Trascendió una vez más que la dependencia se encuentra secuestrada por Max Correa y sólo atienden a campesinos afiliados a la CCC o que están dispuestos a ser militantes de esa organización.

Una vez más, los líderes de las diferentes organizaciones actúan con la intención de sostener un diálogo con representantes de la administración estatal y no llegar al extremo de tener que encabezar manifestaciones que afecten a terceros.

Resulta por demás extraño que en dos años, María Eugenia Rojano no quiera reunirse con líderes campesinos.

Y más extraño resulta que tenga tanto apoyo y confianza desde la gubernatura.

O alguien no le dice lo que pasa realmente en dicha dependencia a la mandataria estatal, Delfina Gómez o en la evaluación que hicieron de la secretaria todo salió muy bien y todos observan hechos ficticios.

COMENTARIO DEL DÍA

Firman renovación del Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) la mandataria federal, Claudia Sheinbaum y representantes de la Iniciativa Privada.

Afirman que la canasta básica que consta de 24 productos continuará vendiéndose en 901 pesos.

Llama la atención esta firma a unas semanas de la manifestación de campesinos por el nulo apoyo del gobierno federal y el bajo precio de garantía que reciben.

Al menos 14 productos de los 24 vienen directamente del campo.

La semana pasada se llevó a cabo una reunión entre algunos líderes campesinos de diferentes productos y un grupo de diputados de las fracciones que se encuentran representadas en la Legislatura local.

El tema central era el presupuesto que van a ocupar para el sector agropecuario y opinar respecto a los programas que deben apoyar sobre todo a la producción y equiparlos a los que son de tipo social.

La respuesta de parte de los legisladores fue positiva y aunque los representantes del partido oficial v sus aliados, defendieron en todo momento el actuar de la administración estatal, en la mesa quedaron muchos pendientes que están avalados por diferentes indicadores.

CUSAEM anuncia su primera Carrera Navideña 2025 en el Parque Naucalli

Esta carrera marca un precedente para impulsar actividades que fortalezcan el bienestar físico y emocional de sus integrantes, además de promover la unión familiar en un ambiente deportivo y seguro.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Por primera vez en su historia, los Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México (CUSAEM) convocaron a sus elementos y a sus familias a participar en la Primera Carrera Navideña 2025, que se realizará el próximo 6 de diciembre en el Parque Naucalli.

El evento busca fortalecer la convivencia, el trabajo en equipo y el sentido de comunidad entre quienes integran la corporación. La justa deportiva contempla distancias de 3 y 6 kilómetros, con un total de 10 categorías distribuidas entre ramas

Categorías:

Las inscripciones estarán abiertas para:

18 a 25 años 26 a 35 años 36 a 45 <u>años</u>

46 a 55 años

56 años o más

Femenil: 18 a 25 años

26 a 35 años 36 a 45 años 46 a 55 años

56 años o más

Inscripciones gratuitas

La participación será gratuita. Las personas interesadas solo deberán llenar un formato donde se solicita información básica, tipo de sangre y un contacto de emergencia, como medida preventiva para los

El registro se realizará directamente en las oficinas del cuartel de La Loma, donde se entregarán los formatos de inscripción.

La corporación destacó que esta carrera marca un precedente para impulsar actividades que fortalezcan el bienestar físico y emocional de sus integrantes, además de promover la unión familiar en un ambiente deportivo y seguro.

Uno de los acuerdos fue el de reunirse de nueva cuenta, pero que le harían la invitación a la secretaría del Campo, María Eugenia Rojano, algo que en un principio no fue bien recibido, porque la intención era hablar del presupues-

De cualquier forma, todo apunta a que la funcionaria estatal no aceptó la invitación.

REUNIÓN CAMPESINOS, DI-PUTADOS Y UN SUBSECRE-TARIO DEJA EN CLARO QUE A LA PRESENTE ADMINIS-TRACIÓN NO LE INTERESA LO QUE PASA EN EL CAMPO.

Ayer se reunieron de nueva cuenta, los diputados de las diferentes fracciones y los líderes campesinos que en esta ocasión nen en gubernatura. fueron más numerosos, alrededor de 50 se dieron cita.

Una vez más, fue claro el desinterés de la administración estatal por dialogar con líderes campesinos.

Al encuentro llegó un subsecretario de finanzas que poco aportó, mientras que del campo no asistió ni un representante de segundo

LOS CAMPESINOS QUIEREN DIÁLOGO Y NO EL EXTREMO DE MANIFESTARSE.

Desde la semana pasada, Vicenlíderes de los sistema producto fue claro. En el Estado de México, los campesinos no están de acuerdo en realizar marchas, manifestaciones o bloqueos, primero diálogo con el gobierno estatal.

Darles a entender que el campo de lado la atención a la producción, la soberanía alimentaria está en riesgo.

El Estado de México ha dejado de ser de los principales productores de maíz y de otros granos en el país, debido principalmente al escaso apoyo que reciben para la producción.

Es por eso que insisten en reunirse con representantes del Gobierno estatal y con los titulares de las dependencias que se relacionan con el sector.

Entre los comentarios que trascendieron, destaca, una vez más, el hecho de que María Eugenia Rojano no está interesada en sostener encuentros con organizaciones que no son afines, sólo los que pertenecen a la Central Campesina Cardenista.

Tampoco faltó quien habló de que la dependencia está prácticamente secuestrada por el ex dipu-

Pero lo cierto, es que María Eugenia Rojano tiene el respaldo de la mandataria estatal y lo peor es que también la confianza,

sólo tenemos que recordar quienes fueron los funcionarios que se presentaron en el pleno para la Glosa por el Segundo Informe de Gobierno.

A pesar de los pocos resultados, María Eugenia Rojano enfrentó a los diputados, no faltó la diputada que hiciera referencia al hecho de que sólo atienden a los del CCC o les piden que sean militantes para que puedan acceder a los programas de la secretaría.

Así que se tienen dos versiones de una sola dependencia. Las que hablan sobre los escasos resultados, la mala administración, la intervención de Max Correa v la discriminación de líderes campesinos y la otra, que es la que tie-

Una dependencia que da resultados, una secretaria que tiene toda la confianza y donde suponen que el campo está dando grandes resultados y no atraviesan ningún problema.

¿Cuál postura creer?

Es probable que en los próximos días se vuelvan a reunir. Y también es probable que María Eugenia Rojano no asista y si lo hace será con una postura cerrada que no esté dispuesta al diálogo.

De lo que pase en esa reunión o alguna otra posterior dependete Álvarez uno de los principales rá para que los campesinos mexiquenses se sumen a la convocatoria nacional para hacer un paro el 24 de este mes o no.

Así como los tratan en el Gobierno estatal, los trabajadores están interesados en sostener un del campo en el Estado de México ¿Se sumarán o no?

COMENTARIO DEL DÍA: si bien necesita el apoyo de pro- FIRMAN RENOVACIÓN DEL gramas sociales, no pueden dejar PACIC. CANASTA BÁSICA A 920 PESOS.

> Ayer celebraron en todo lo alto, la firma de la renovación del llamado Pacic o Paquete contra la Inflación y la Carestía, entre el Gobierno federal encabezado por la mandataria, Claudia Sheinbaum y representantes de la Iniciativa Privada.

> Los representantes de las tiendas comerciales se comprometieron a fijar el precio de la canasta básica que se compone de 24 productos en 901 pesos.

> En el discurso destacaron que productores, comercializadores y tiendas de autoservicio refrendan su compromiso.

> Pero y entonces ¿Las manifestaciones de productores? ¿El casi nulo apoyo al sector primario? ¿La molestia de los campesinos ya se acabó? Porque en esa canasta básica al menos cinco productos son granos básicos, cuatro son carnes y derivados, así como otros cinco son frutas y verduras.

> Más de la mitad de esa canasta básica son productos que vienen directamente del campo...

ESPACIO ELECTORAL

Miércoles 19 de Noviembrede 2025, Edición 1798

RIESGOSO FESTEJO DE LA REVOLUCIÓN



ELEAZAR FLORES

EVITAR ENCONTRONAZOS-. Por desgracia vemos y vivimos desencuentros sociales en su máxima expresión, llegando incluso a la violencia, por factores múltiples, no siempre por causas económicas, sino por ideológicas, origen de marchas y desfiles en pro o contra el gobierno.

Éste, lejos de evitar, con frecuencia enciende los ánimos, directa o indirectamente, por el hecho de fustigar a determinados sectores divergentes, por lo que en alguien debería haber PRUDENCIA, para evitar enfrentamientos como los recientes del SÁBADO 15 en la capital del país, con saldo de heridos y detenidos, pero increíblemente, NADIE DEL BLOQUE NEGRO.

Esto es que, dentro del más del centenar de detenidos y agredidos, -una veintena de uniformados y algunos aún hospitalizados, se trata de CIVILES quienes por desgracia pasaban por los lugares de la manifestación, de lo cual lo más revelador son los testimonios televisivos y declaraciones de familiares que reclamaban por la detención de sus

parientes "SIN TENERLA NI DE-BERLA", dicen.

Esto último es lo que "calienta" los ánimos, pues con uniformados como testigos de los actos violentos del BLOQUE NEGRO, ahora resultaron unas BLANCAS PALOMAS.

Para el desfile cívico militar de MAÑANA en la capital del país, con predominio militar, ratificado ayer por la comandanta suprema, DECLARANTES de grupos opositores, léase generación Z, EL SOMBRERO o LA DERECHA NEOLIBERAL Y CONSERVADO-RA, según el discurso oficial, sin alarmismos exagerados, PODRÍAN PRESENTARSE RIESGOS. Palabra que deseo EQUIVOCARME.

REVOLUCIÓN MEXICANA-. Evitando citar mucho ser el PRI-MER MOVIMIENTO SOCIAL DEL SIGLO, nuestra REVOLU-CIÓN MEXICANA ha sido el pretexto y lenguaje preferido y manoseado por las clases políticas de todos los colores que han estado o llegado a ¿gobernar?, tanto como lo poco que queda del original de la Constitución General de los Estados Unidos Mexicanos.

DIAZ Y SUCESORES-. Este tex-

to de una cuartilla es insuficiente para escribir acerca de la revolución, cuyos orígenes encaminan inevitablemente al hartazgo social promovido por el PORFIRIATO, periodo que, con brevísimas interrupciones, cubre del 28 de septiembre de 1876 al 25 de mayo de 1911, a la llegada inesperada del ¿espiritista? Francisco I. Madero y hechos subsecuentes.

José de la Cruz PORFIRIO DÍAZ MORI nace el 15 de septiembre de 1830 y muere el 2 de julio de 1915, exaltando sus biógrafos la consolidación económica, aun cuando los críticos destacan también el aumento del rezago social, motivo del surgimiento revolucionario, del que emergen figuras como VILLA, -discutido por historiadores conocedores-, ZAPATA, -el más puro o menos cuestionado-, etc.

Todos los demás, -interventores oportunos u oportunistas según se les vea-, pues a más de 115 años del MOVIMIENTO ARMADO, lo único hasta hoy intocable son nuestros símbolos patrios y el motivante HIMNO NACIONAL.

Que éstos sigan intocables, no los vayan a pintar o agregarles el guinda cuatrotero.

DERECHO DE PICAPORTE

to de autorización del Programa

de Financiamiento FAIS Munici-

pal. No habrá nuevos impuestos.



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Hoy paquete económico.
- Sin nuevos impuestos - Ale del Moral y la 4T.
- Montiel y el PVEM.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez presentará hoy ante el congreso local el Paquete Fiscal 2026, construido bajo una premisa central: austeridad estricta, cero endeudamiento y mayor inversión en programas sociales, seguridad, educación y salud, confirmó, Horacio Duarte Olivares, quien aseguró que la mandataria prioriza el fortalecimiento de las áreas sustantivas del gobierno y la protección de los recursos destinados a la población más vulnerable, al campo y al medio ambiente. "Este año fiscal tuvimos ingresos mayores a los planeados, hubo una buena recaudación de parte del Gobierno del Estado y esto nos permitirá tener un poco más de ingresos", explicó. Con ello, el Paquete Fiscal 2026 contempla-

ría un incremento aproximado de 20 mil millones de pesos, respecto al presupuesto de 388 mil 550 millones aprobado para 2025. Ese aumento permitirá reforzar rubros prioritarios sin recurrir a endeudamiento adicional. Subrayó que la instrucción de la Gobernadora es mantener y profundizar la austeridad republicana, eliminando gastos no productivos y orientando cada peso a actividades realmente prioritarias. Duarte confirmó que el paquete prevé incrementos en los programas sociales estatales, los cuales además se complementan con los programas federales del Gobierno de México. ¿Qué incluye el Paquete Fiscal 2026? La legislatura local tiene programado analizar este miércoles los siguientes documentos enviados por el Ejecutivo: 1, Ley de Ingresos del Estado de México 2026; 2, Ley de Ingresos de los Municipios 2026; 3, Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado de México 2026; 4, Reformas al Código Financiero del Estado de México y Municipios y, 5, DecreCon este proyecto, el gobierno delfinista busca consolidar una política fiscal responsable, socialmente orientada y libre de endeudamiento, que privilegie las necesidades reales de la población mexiquense, aseguró el funcionario. Una diferencia más de la Jefa del Ejecutivo Estatal con sus predecesores los ex "goberladrones" priístas que cada año endeudaban al estado mientras ellos se iban bien "hinchados" (con sobre pesos, perdón, con sobrepeso, pues) ... NOTAS COR-TAS: El año pasado sorprendió la renuncia de Paulina Alejandra del Moral Vela al PRI y su apoyo a la candidatura presidencial de la hoy PresidentA Claudia Sheinbaum Pardo y supusimos que se afiliará a Morena, el partido más grande e importante de México al que tanto criticó por años, pero resultó que, al menos oficialmente, eso no sucedió, pero un gran sector del morenismo mexiquense no aceptan a la ex presidenta del PRI estatal en el partido gobernante, y quedó sintetizado en la intervención de un diputado local morenista en la tribuna del congreso local al pedir que no aceptaran a la ex priísta por haber insultado a la entonces candidata Delfina Gómez Alvarez, pero un segmento del partido guinda en el estado no piensa lo mismo, el que encabeza Higinio Martínez Miranda, con quien se reunió la ex alcaldesa de Cuautitlán Izcalli junto a otros "higinistas". El asunto es que esa expresión no le es nada afín a "La Maestra" sino todo lo contrario ¿estará cocinando una candidatura para el 2027 por "mexiquenses de corazón"? ¿La dejarán pasar la jefa política del morenismo y el hombre fuerte del delfinismo? ... Y hablando de "ex's", hace unos meses les comentamos que Montiel estaba

acuerdo con sus principales líderes opositores y políticos y expolíticos al con un pie en el PVEM, que se había reunido con el propietario de esa franquicia en estado, y que, en esa reunión, el que alguna vez tuvo el sueño guajiro de ser el candidato presidencial en 2006, adelantó que les enviaría a más "montielistas" al partido del tucán. Y tiene lógica porque ya son varios de los suyos en el verde, como su ex secretario particular Miguel Sámano Peralta (y éste a su vez ha operado el paso de más ex priístas a los esmeraldas) y más recientemente su ex esposa Karla Cortés Treviño. Pues les adelantamos que digan lo que digan, o más bien lo que escriban los pocos que le prenden incienso, que seguirán sumándose más ex colaboradores suyos al

PVEM ... Esta mañana el alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, ofrecerá una conferencia de prensa ... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, se confirma como el mejor alcalde del Estado de México al quedar posicionado en la reciente encuesta de Demoscopia Digital en el tercer lugar dentro del "Ranking Nacional de Alcaldes" varones, con el 69.1% con décimas de diferencia con el primero y segundo lugar, lo cual es un empate técnico ... ¡Feliz "ombligo" de semana,

PANORAMAS

COLUMNA

iii El empresario Ricardo Salinas Pliego, quien ha evadido durante años el pago multimillonario al fisco y por ser propietario, quiere ser Presidente de México!!!



ING.IND JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Este "polifacético" y "marrullero" empresario, que por más de 14 años ha evadido al fisco con el pago de 75 000 millones de pesos, apoyado y arropado para ello de magistrados de la pasada Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), así como de expresidentes,uno de ellos fue Enrique Peña Nieto, quien semanas antes de concluir su mandato le otorgó permisos para operar varios casinos en nuestro país, casinos que al ser investigados últimamente por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y apoyados por varias instituciones de los EU, se les encontró con el lavado de dinero y delincuencia organizada. A todo esto, y molestando porque la PresidentA Claudisa Sheinbaum, no lo quiso escuchar en persona, como ya lo había hecho en sexenios pasados con presidentes Prianistas y con AMLO, con la finalidad de que se le condonarán los impuestos que le debía y le sigue debiendo al fisco, y que por alguna u otra razón se negaba a pagar. Hoy en día la nueva Suprema Corte de Justicia de la nación (SCJN) ha fallado a favor de que este ya histórico personaje pague de inmediato \$33 000 millones de pesos al SAT, situación que ya veía venir y que en tono sarcástico comento que ya estaba preparado para "ampararse" y campaña de la misma marca en todo presentar una demanda al gobierno el país y demás implementos para de México. Motivo por el cual ya venía trabajando en llevar a cabo entrevistas en su propio canal televisivo, apoyado por sus principales empleados como Javier Alatorre (personaje que comento, por las críticas que se le hacen de defender a su jefe Salinas Pliego, que el se manda solo para llevar a cabo su trabajo informativo), y para darnos a conocer todo lo "bueno" que Salinas Pliego ha hecho y seguirá haciendo por nuestro país. Y ya con la espada "desenvainada" Salinas Pliego ha iniciado, porque ya se siente candidato a la presidencia de México, en el país Salvadoreño una nueva gira de desprestigio al gobierno actual de la 4T, llevando a cabo una reunión con su presidente Nayib Bukele, al que felicito por su trabajo en pos de la seguridad de su país. Y en otro foro, ahí mismo en El Salvador, criticó a México por la inseguridad con la que se vive y las nefastas políticas que tiene en contra de "empresarios como él". Viendo actualmente como personajes como Ricardo Salinas Pliego y Claudio X (este último se ve como está financiado por grupos separatistas extranjeros) y están organizando y financiando todo tipo de marchas y bloqueos que últimamente se han dado en diferentes estados de la república, en común

actual gobierno, lo cual viene a perjudicar en todos los aspectos principalmente a nuestra capital. Muchos mexicanos se preguntarán ¿ quién organizó y está dirigiendo esta marcha que se llevó a cabo el sábado 15 en la capital de nuestro país del Grupo Z (grupo representado únicamente por puros jóvenes, de los que brillaron por su ausencia en dicha "marcha"),; y cuáles son sus principales razones de estas manifestaciones y otras marchas?. La manifestación que se llevó a cabo el sábado 15 en la capital de nuestro país fue organizada por Ricardo Salinas Pliego con el apoyo de Claudio X eso opino,.

Pero dicha marcha, en la cual escaseo la presencia de los jóvenes de la llamada generación Z,(los cuales legalmente están en edades entre los 12 y 18 años) que difundieron un pliego petitorio con 12 puntos, dentro de los cuales destacan: mecanismos de revocación y elección ciudadana, transparencia ,auditoría y reforma judicial, representación popular y seguridad, entre las más destacadas, afirmando que no pertenecen a ningun partido politico, se confundieron con infiltrados a dicha marcha, entre ellos viejos políticos como: Acosta Naranjo, Belaunzarán y Emilio Alvarez Icasza, entre otros más. Por lo que se refiere a las marchas y protestas del CNTE, los cuales son organizados (proporcionándoles casas de que estén en los lugares que se les indiquen), sucediendo esto año con año por sus llamados líderes, los cuales siguen demostrando que les "vale madre" la educación en nuestro país, y que le siguen apostando al que el magisterio nacional siga siendo una piedra en el zapato de todos y cada uno de las administraciones federales, situación que se vio muy clara en la época de la Mtra, Esther Gordillo como líder principal de dicho grupo magisterial, la cual participaba y le daba el poder de decidir en los gobiernos federales y estatales de ese entonces y su yerno trabajo con AMLO.

Pero sin meternos en tantos rollos políticos-sociales y económicos, a sabiendas que bien o mal, la Presidenta Claudia Sheiunbam sigue con un 75% de aprobación de su gobierno a nivel nacional, contando además con el visto bueno y aceptación de líderes mundiales por su relevancia internacional. Pero entendemos que la "piedra en el zapato"que sigue y seguirá teniendo Claudia Sheinbaum es la sombra de AMLO, y mientras no se la sacude, su mandato se seguirá viendo opacado y desprestigiado por todos los "morenistas" que se sienten patrones y líderes en sus puestos, los que le están dando, ya a estas alturas, que pierda su liderazgo en este su "sexenio"Ver para creer

COMENTARIOS Y MENTADAS: